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“春暖花开， 出游如何？” “邀三五好友春游吧。” 春天到了， 不少单位的职工对春游产生了无
限的向往。 最近记者的微信朋友圈里， 也有不少人在刷春游的信息， 还有的职工给小伙伴打招呼的
方式换成了 “你单位今年组织春游了吗”。 此前， 全总就员工福利发放的规定中曾明确解释： 会费用
于组织职工春秋游等活动， 均属于合理范畴。 本报记者就此走访了部分企业， 进行了调查。

单位“组团春游”，这个可以有
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【调查】
上一周， 记者发出 “你单位

今年组织春游了吗 ” 的调查问
卷， 125位参与者中， 有85位希
望单位今年能够组织春游。

61%受访者：
单位从未组织过春游

在参与调查的125人中 ， 36
人是机关事业单位的， 82人是企
业员工。 调查中79人表示非常期
待单位能组织春游。 “大家集体
春游， 能把工作暂时放一放， 愉
悦身心又加强了交流， 何乐而不
为呢？” “我很期待单位能够组
织一场春游活动， 可以的话希望
把家属、 孩子都带上， 搞个大联
欢。” 受访职工纷纷表达了让单
位 “组团” 春游的意愿。

不过， 也有28人表示 “可去
可不去”。 有的人称， 单位虽然
会给春游一定的补贴， 但真玩起
来还得要自己拿出一部分钱来，
不合算。 在一家私营企业工作的
文员赵琳称： “以往春游总是经
理自掏腰包请客， 弄得我们也不
好意思， 春游不去也罢。”

调查中， 18人表示单位有出
游计划， 31人表示单位曾组织过
春游， 但已经取消了。 另有76人
称， 单位从没有过春游计划， 占
受访者的61%。

春游让员工关系更融洽

一家私营企业的总经理介
绍， 单位曾组织过春游， 但后来
出于安全考虑 ， 加上 “众口难
调”， 这两年春游都取消了。

他表示： “就像去年单位组
织去北京郊区游玩， 去过的员工
就觉得没意思， 不想去， 但只要
有人不去那就不是一个整体了。”
这位总经理称， 单位组织春游的
主要目的还是想增加集体的凝聚
力。

几家企业的单位负责人也表
示， 既然春游是职工福利的合理
范畴， 单位可以考虑组织大家出
游， 不过要有合理的方案， 目前
还没有组织春游的计划。

“春游可以让员工放松身
心， 能让新员工敞开心扉， 更快
融入集体， 也是促进单位文化传
播的重要手段。” 一家单位的工
会负责人张先生称， 如果单位职
工出游的意愿特别强烈， 没准还
能促成年轻员工的结缘呢。

【经验】
行政人员
走出办公室释放压力

“快 、 快 、 快 ， 到你啦 ！ 加
油 ！ 加油 ！” 清明小长假期间 ，
北京正邦兴业建筑技术开发有限
公司的50多名员工在公司工会的
组织下， 来到了奥林匹克森林公
园 ， 开展了一年一度的拓展运
动， 健步走、 跳绳、 踢毽、 五人
足球、 集体野餐……丰富的活动
项目不仅让久坐在办公室的行政
人员感到放松， 更让常年在工地
上工作的项目部人员大呼过瘾。

“在这样难得的好天气里 ，
像回到了儿时， 整个人都放松下
来， 心情也特好！” 一名常年在
外地工作的技术人员李宝玉高兴
地告诉记者， 这样的春游活动似
乎让他一下子把所有的烦恼和压
力都抛开了。 看到活动受到职工
们的肯定， 公司工会主席鲁彦菊
也格外高兴， “公司是主营加固
工程的企业 ， 职工除了行政人
员， 大部分的技术人员和业务人
员都在各个项目部和工地上工
作。 每年公司都会开展几次这样
的户外拓展 ， 让同事们能见见
面， 多在一起聊聊天， 增加了团
队凝聚力。”

今年， 为了让职工们享受一
个快乐、 健康的假期， 公司工会
的工作人员早早就提前做好了策
划， 选场地、 买午饭、 排车辆，
鲁彦菊介绍， “公司工会也只有
两三个工作人员， 看我们忙不开
了， 别的部门同事也来帮忙， 大
家在一起， 忙前忙后， 感到了大
家对工会工作的认可和支持。”

活动现场， 记者也觉得这次
春游活动给职工们带来的欢乐。
整个活动从健步走开始， 随着发
号员的一声令下， 公司的50名员
工从奥森公园南门的跑道上起
步， 开始了5公里的健步走比赛。
同事们之间互相鼓励和加油， 并
给最终获胜者送上了祝福的掌
声。 在随后的跳绳比赛中， 男女
混合跳、 花样跳等项目， 让平时
难得聚在一起的员工一边享受运
动的乐趣， 一边感受团队互帮互
助的情意。

“通过拓展 ， 不仅让平时难
得聚在一起的同事能在一起享受
假期 ， 更能培养同事间协作精
神， 不管是在企业文化建设， 还
是在团队凝聚力 ， 都会得到促
进。” 公司负责人表示， 这样的

户外拓展活动能让员工在平时繁
忙的工作中得到放松 ， 依托工
会， 这种文化活动公司将定期开
展。

窗口服务业职工
健步走心舒畅

“这活动太好了 ， 还赶上今
天天气好， 蓝天白云， 心情超级
棒！” 4月3日， 近500名职工参加
了朝阳区服务业工会组织的春季
健步走活动。 他们沿着奥林匹克
森林公园的5公里步道行进， 与
公园内美丽的春色组成一道亮丽
的风景线。

上午十点， 健步走活动正式
开始， 朝阳区各个服务企业的职
工从奥林匹克森林公园南园南门
入口处统一出发， 沿着塑胶道路
以逆时针方向徒步行走一圈。 在
5公里的路途中， 有的职工盯着
前方的道路， 不断调整呼吸、 大
步向前。 有的职工一边走一边观
赏园内的迎春花、 桃花等， 遇到
成片的花海时， 还不忘停下来用
手机拍照。

“今天我们单位来了20多个
人， 当时一得到通知， 大家报名
很踊跃。” 北京朝阳副食品总公
司工会干部冯超告诉记者， “我
们单位工会平时就会组织这种活
动， 像乒乓球、 羽毛球、 台球 、
摄影比赛等， 隔一段时间就组织
一项活动。 今天的健步走， 现场
非常热闹， 也很有气氛。 虽然大
家身体上都有点累， 但是感觉很
舒服。 还有的职工跟我说， 平时

要是有空了， 自己也要常来健步
走。”

作为适合各个年龄、 行业特
点的运动， 健步走让朝阳服务行
业的职工很满意。 “今天的健步
走， 对身体非常好， 跟着同事一
起走， 不枯燥， 心情还特别好。”
北京蓝岛大厦有限责任公司职工
李静芝在活动结束后， 笑着告诉
记者。

李静芝说 ： “除了健步走
外 ， 我在日常生活中还经常运
动， 感觉运动之后身体的舒畅。
我每周末都去爬山， 京郊的各种
山都爬过了。 而且， 午休时我和
同事还会到日坛公园健步走， 不
仅身体好， 对精神状态也很有益
处 。 以前 ， 工作上一有着急的
事， 或者事情比较多， 我的心情
也跟着急躁 。 加入健身队伍之
后， 我慢慢的心情也好了， 不管
多大的事情， 都能踏实下来， 细
致的处理。”

“原计划是400人参加， 但各
个企业报名都非常积极， 很多人
没有报名也跟着同事一块来了，
我们非常欢迎。” 服务业工会主
席宋慧青告诉记者， 健步走作为
职工日常最喜闻乐见的活动形
式， 几乎没有参与门槛， 希望通
过此次活动， 引导广大职工积极
参与全民健身， 不断提高职工的
身体素质和健康水平。

今年朝阳区服务业工会将每
季度开展一次大型文体活动。 除
已经开展的健步走外， 还将组织
羽毛球赛、 乒乓球赛和秋季登山
活动。

的哥的姐
自驾黄山踏青

3月底， 19名的哥的姐聚在一
起， 开始了自驾黄山游活动。

由于工作性质所限， 出租车
运 营 公 司 很 难 组 织 大 家 一 起
出 游 踏 青 。 于 是 ， 喜 欢 出 游
的司机们就商量着结伴出游。

参加这次自驾游的， 除个别
家属都是北京一线出租司机 ，
很 多 还 是 行 业 精 英 ， 比 如 北
方出租公司漫画的哥张志刚 ，
北 汽 九 龙 出 租 公 司 好 的 哥 刘
红 、 三 元 出 租 汽 车 公 司 党 员
志愿服务车队队长金崇伟， 纵
横出租公司 “心连心” 志愿服务
爱心车队队长来国英等。

这次旅程， 让的哥张志刚最
深刻的记忆就是黄山挑夫， 他们
一 直 挑 到 缆 车 上 面 千 八 百 米
的高度， 几个宾馆的所有物品，
包括吃的喝的 ， 还有年长的游
客 ， 都靠挑夫的双肩 ， 双腿 ，
“看着他们喊着号子， 大把的流
着汗水， 真不易， 回想我们开出
租还就算轻松的了！”

九天的行程， 大家玩了很多
景点， 一晃时间就过去了， 的哥
的姐们都感觉真是意犹未尽， 依
依不舍。

在黄山吃凯旋饭时， 好几个团
友都哭了， 大家约定一定有下次
美好的出行 ， 团友李大 哥 总 结
这次自驾游： “天好， 路好， 景
好， 车好， 人更好！ 我们是五好大
家庭。”

61%
从来没有
组织过春游

14%
有春游计划

25%
曾经组织过
现在取消了
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